
к о н т р о л ь н ы й  э к з е а ш л я р
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Р О Ж Д А Е Т С Я  
Н О В Ы Й  Ц Е Х

На «авале тр уб ча ты х  етреительны х ко н с тр у кц и й  под
сводами старого цеха стеновы х панелей создается но
вы й — цех о кр а ски . О бъект долгож данны й для завод- 
чан и очень труд ны й  для строителей бригада В Ф  
Корльіханова из третьего управления треста У р а л тя ж 
трубстрой ведет здесь основны е работы: разбирали ста 
рую  ки р п и ч н у ю  клад кѵ . настилали полы, меняли к р о в  
лю Сейчас на объект® идет м онтаж  оборудования, 
занялись своими делами субподрядчики  Не всегда вы 
полнеете» гра ф и к совм ещ енны х работ. есть другие  
сложности И все-тани бригада Корлы ханова идет с 
опережением  Под руководством  Владимира Федоровича 
ояы ти ы й  народ, 3. А. Галеев — звеньевой, умело о р га 
низует работу.

На сни м ках : 3. А, Галеев; а новом цехе.
Ф ото Ю, Парамонова

■  НАВСТРЕЧУ ВСЕСОЮЗНОЙ 
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

Р у б е ж и  т и м о в ц е в
Коллектив б и л и м б в е і-  

СКОГ© ЗЭЮД9 твр м о и зо * 
ляциомны х материалов 
решит» в честь X IX  парт
ко н ф ер е н ц и и  вы полнить 
плен по л уго д и я  по  вы 
п у с ку  м инераловатны х 
изделий  и 28 ию ня. П о 
ставлена задача и з го то 
вить сверх плана шесть 
тысяч куб и че ски х  м ет
ров ценной  пр о д укц и и , 
Тимовцы  б л изки  к  цели, 
на их счету уж е  пять 
тысяч ку б о м е тр о в  д о 

полнительны х изделий.
За этой циф р о й  с к р ы 

вается м н о го е : деловой 
настрой коллективов , 
работаю щ и х в сл ож н ы х 
условиях р е ко н стр укц и и ,

ум е л о  пр о ве д е н н ы й  ка 
питальный р е м о н т  в ц е 
хе по  п р о и зв о д ств у  плит 
повы ш енной  ж е сткости , 
за п уск  в п р о и зво д ство  
новой пр о ш и вн о й  м аш и 
ны на о д н о м  из  о сн о в 
ных участков завода...

С третьего  мая нача
лась трудовая  вахта в 
честь пр е д сто ящ е го
в а ж н о го  пол и ти че ско го  
собы тия. Е ж енедельно  
б уд е м  подводить  ее 
итоги м е ж д у  се м ь ю  уча 
сткам и и чествовать 
коллективы  . победите  
ли.

Н. ГА Л УХ И Н А , 
се кретарь  партбю ро .

По различным заказам
С табильно работаю т 

на труд ов о й  вахте е 
честь X IX  В сесою зн ой  
партийной ко нф ер е нц и и  
ж е л е зн о д о р о ж н и ки  за 
воде ко м п л е ктн ы х  м е 
талл о ко нстр укц и й . В о д 
ну и з  недавних см ен 
бригада м астера Т. Г. 
Ш е р ш н е в о й  разгрузи ла  
14 вагонов с м еталло
п р о ка то м  и 12 вагонов 
за грузила  готовой  п р о 
д укци ей . Почти такой 
ж е  вы сокий  результат у  
д р у го й  бригады  во гла

ве е Г. Л. Котовой . В 
м инувш ие дни с п р е д 
приятия в Н ово си б и р ск 
для строительства ряда 
социальны х объектов 
отправлены  стеновы е 
панели, а в Таш кент по 
за ка зу  Госснаба СССР—  
ш веллер. Н адо отметить, 
что сейчас коллектив 
предприяти я  стрем ится  
создать задел для вы 
полнения квартального  
плана по  поставкам .

В. КИШ ИНЕЦ , 
р а б ко р .

ПАРТИЙНАЯ Ж ИЗНЬ

В  М Ш Ш  Щ СОВЕТ И ПОДДЕРЖКА

?■ ВЕСТИ ИЗ СОВХОЗОВ И ПОДСОБНЫХ ХОЗЯЙСТВ

На пульсе погодыПервая борозда
Перескачка богата лесом, 

протекает злее?, быстрая 
речка Утка, Ш ироко раски
нулись поля подсобного хо 
зяйства Новотрубного за
вода. 9 мая здесь рядом с 
фотографиями фронтбви- 
ков-перескачкинпев В, Я. 
Паначева, К . Абзалова, 
Н . Габдулхаева, М . Ш ам- 
сутдинова И . И. Быстрова 
и А. Д . Богомановой по
явилась «Молния». Она 
рассказала: «Первыми вы 
шли на весенне-полевые 
работы молодые трактори

сты Ю. Рахиуьянов, А
Анисимов, А. Паначев и 
В. Константинов. В празд
ничный день на небольших 
полях они закрыли влагу 
н а . площади 200 гектаров 
Вместе с севачом Н , Сали
мовым засеяли зерновыми 
29 гектаров».

Механизаторы стремятся 
в лучшие агротехнические 
сроки отсеяться, чтобы по
лучить высокий урожай.

В. М АХНЕВ, 
р укевод ител ь  

р а б ко р о в с ко го  поете.

Образно говоря, сегодня 
земледельцы держат руку  
на пульсе погоды. Резкий 
перепад от тепла к  холоду 
не позволил начать сев 
дружно, на всех полях 
Бригадиру Л. П. Скобли
ковой из совхоза «Перво
уральский» повезло. Талин- 
кие поля «подошли», и 
здесь началась посевная. 
Механизатор М  В. Лачи- 
хян вывел свой агрегат 
еще девятого мая. Брига
дир А. Ф. Кадников рас
средоточил силы по полям

Ш айтанки, Хомутовхи На 
одиннадцатое мая в совхо
зе засеяно морковью 24 
гектара из пятидесяти, ов 
сом —  десять гектаров из 
180

Продолжается внесение 
органических удобрений. 
Только за десятое мая их 
внесено 940 тонн.

Так постепенно набирает 
темпы посевная

В, Ш И Л О ВС КИ Х, 
диспетчер 

совхозе  
«П ервоуральский»,

Когда начальнику управ
ления механизации Н . Ф. 
Фѵртаеву . предложили от
читаться на заседании 
парткома треста У ралтяж 
трубстрой о выполнении 
служебных обязанностей и 
участии в воспитательной 
работе, молодой руководи
тель ѵвидел в этом заботу 
о себе В составе партий
ного комитета люди уваж а
емые. с немалым жизнен
ным и партийным опытом, 
способные дать добрый 
совет, поправить, поддер
жать.

Н. Ф. фуртаев —. способ
ный инженер н хороший 
организатор, отметили чле
ны парткома Под его ру
ководством коллектив спра
вился со всеми технико
экономическими показате
лями и получил в первом 
квартале 72 тысячи рублей 
сверхплановой прибыли, 
завоевал второе место во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании. Этому 
способствует такж е актив
ное участие руководителя 
в воспитательной работе. 
Н. Ф Фуртаев регулярно 
выступает перед трудящ и
мися на рабочих собраниях, 
проводит идеологические 
оперативки, является про
пагандистом. членом парт
бюро и профкома.

Характерно, что руково
дитель работает в тесном 
контакте с общественными

организациями. Это спо
собствует укреплению тру
довой дисциплины. Потери 
рабочего времени в управ
лении в два раза ниже, 
чем по тресту в целом. 
Подчиненные дают высо
кую  оценку деловым, поли
тическим, моральным ка 
чествам руководителя, отме
чают его душевность, веж
ливость, справедливость, 
оперативность в решении 
вопросов.

Н о члены партийного ко 
митета показали Н. Ф. 
Фуртаеву немало не исполь
зованных пока возможно
стей. Во-первых, больше 
внимания следует уделять 
воспитанию резерва кадров, 
повысить ответственность 
начальников участков, ме
хаников за работу меха
низмов на объектах. Реко
мендовано усилить партий
ное руководство комсомо
льской организацией, чаще 
выступать перед трудящ и
мися с политическими до
кладами, жестче относиться 
к  пьяницам.

Очень нужный состоялся 
разговор. Члены парткома 
помогли Н. Ф. Фуртаеву 
увидеть просчеты в своей 
работе с коллективом, ре
комендовали учесть их в 
практической деятельности. 
На руководителя утверж
дена характеристика.

М. ЛАРЬЯНОВСКАЯ.

К КОММУНИСТАМ ГОРОДА, ВСЕМ ЧИТАТЕЛЯМ ГАЗЕТЫ

И ДЕО ЛО ГИЧЕСКУЮ  Р А Б О Т У -Н А  У РОВЕНЬ С ОВ Р Е МЕ НН ЫХ  ТРЕБОВАНИЙ
27 мая состоится  X II пленум  го р ко м е  КПСС, ко то р ы й  

обсудит во п р о с  «О  реш ительн ом  обновлен ии  ф о р м  и 
м етодов и д е о л огической , пол итико -воспитательной  
работы  партийны х ор га ни за ци й  гор о д а  в свете по л о 
ж ений  и вы водов, со д е р ж а щ и хся  я речи  Генерального  
секретаря  Ц К КП С С  М , С. Горбачева на ф евральском  
С1988 г.) П ленум е  Ц К  КПСС».

В пе р и о д  п о д го то в ки  к  пл е н ум у  го р о д с ко й  к о м и 
тет партии изучает о б щ ественное  м нение  по  разны м  
направлениям  и д е о л оги ч е ско й  работы . О ко л о  тысячи 
анкет распро стр а не н о  среди  и д е о л о ги ч е ско го  актива 
предприятий , о р га н и за ци й  и учр еж д е н и й , ветеранов 
войны  и труда, ж е н щ и н . Результаты зто го  вы б о р оч н о 
го  со ц и о л о ги ч е ско го  исследования п ом огут  полно, 
обстоятельно  и сам о кри ти чн о  проанализировать на 
с ко л ь ко  соответствую т д у х у  пе р естро й ки  и п о тр е б н о 
стям разны х слоев населения гор о д а  тради ци онны е и 
новы е ф о р м ы  и д е о л оги ч е ско го , по л и ти че ско го  в о зд е й 
ствия, что утерял о  св о ю  значим ость и нуж дается  в 
ко р е н н о м  соверш енствовании или обновлении.

О тдел пропаганды  и агитации го р ко м а  КПСС о б р а 
щ ается ко  всем первоуральцам , читателям газеты 
«П од знам енем  Ленина», Вы читаете го р о д с ку ю , м н о 
готи р а ж н ую , стенную  печать, встречаетесь в трудовы х 
коллективах и по м есту  ж ительства с партийными., 
советским и и хозяйственны м и р уковод ител ям и , про  
пагандистами, лекторам и , политинф орм аторам и , агита
торами, участвуете в собраниях, митингах, д ем онст 
рациях, Что вы считаете устаревш им, в чем  видите 
ф орм ализм , заорганизованность  или адм инистрироаа 
чие? Как, на ваш взгляд, м о ж н о  избавиться от зтих не 
гативных м ом ентов  в важ нейш ем  деле п ол итическо го  
воспитания лю дей в обстановке  ш и р о ко й  гласности, 
д ем о кр а ти за ц и и  наш ей жизни?

С оциализм  выш ел на новы е исторические  р уб е ж и  
обновления. В связи с этим, подчеркивал ось  на ф еврв 
льеком  П ленум е  Ц К  КПСС, «необ ход им о  снять с ц е н 
ностей и идеалов социализм а  р ж ав чи ну  б ю р о кр а ти з  
ма, вы свободить лучш ие созидательны е силы челове
ка, обеспечить духовны й расцвет личности». М о ж н о  ли

сделать зто  при сущ ествую щ их ф орм ах политике  вос
питательной работы? С ледует ли их заменить или д о 
статочно наполнить новы м  содерж анием ?

О чень важ но  узнать ваше м нение о действенности 
средств наглядной агитации. Какие лозунги  на улицах 
города, нв территории  предприятий  вы бы сняли и что 
вместо них предложили?

Устраивает ли вас сложивш аяся  организация  полити
че ско го  инф орм ирован ия  путем  единых политдней,
индивидуальны х и коллективны х бесед агитаторов,
пропагандистов и д ругих кадров  устной политической 
инф ормации?

Ш и р о ко е , гласное о б суж дени е  всех зтих вопросов, 
основанны х на ваших наблю дениях и ко нкретн ы х, д е 
ловых пр е д л о ж е н и ях  пом огут в по д го то вке  пленума 
■ о р ко м а  КПСС и вы работке  пр о гр а м м ы  обновления
ф орм  и м етодов и д еол огической  работы. Наиболее
интересны е м нения и мысли читателей будут опубли
кованы  & газете под  р уб р и ко й  «На трибуну пленума 
го р ко м а  КПСС».



тВ партийных 
организациях

■ К СЕССИИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

БОЛЬШИНСТВОМ
голосов

Собрание по вы дви
ж ению  кандидата в де
легаты на XIX В сесою з
ную  партийную  конф е
ренцию  прош ло на за
воде ком плектны х ме* 

. таллоконструкций. К о м 
мунисты отдали боль" 

! ш инство голосов началь
нику рем онтно-инстру
ментального  цеха М иха
илу  Вячеславовичу Пи
м енову, отметив, что его  
добровольны й переход с 
песета главного техноло
га предприятия в от
стаю щ ий трудовой ко л 
лектив, ум ение органи 
зовать производство и 
сплотить лю дей харак
терны  для лидера пр о 
цесса перестройки.

Сейчас М . В. Пименов 
врем енно  исполняет 
обязанности главного 

^инж енера  завода.
Е. КУЗНЕЦОВ, 

секретарь партбю ро

НАЧАЛИСЬ 
ОТЧЕТЫ

П овы ш енной требова- 
телыностью к  ко м м ун и с
там отмечен очередной 
этап смотра боевитости 
первинны х парторгани
заций в горбы туправле- 
нии. В связи с этим на
чались отчеты членов 
КПСС о личном  вкладе 
в перестройку. Недавно 
на собрании заслушали 
председателя комитета 
проф сою за Е. П. Пе- 
щ ерских. Главное зам е
чание в ее адрес —  не
достаточная работа с 
вы борны м  пр о ф со ю з
ным активом.
Г. КАМ АЛЕТДИ НО ВА, 

секретарь партбю ро.

СОВЕТ 
ДЕЙСТВУЕТ

М н о го  лет действует 
при парткоме треста 
У ралтяж трубстрой совет 
по наглядной агитации 
под руководством  ин
ж енера Т. Ф . Звербул. 
О чередной вы пуск е ж е 
м есячного  листка на
зван «Внедрение пол
ного  хозрасчета —  п о 
литическая задача» и 
посвящ ен финансово- 
эконом ической  деяте
льности подразделений 
треста в этом году.

М . ЛАЗАРЕВА.

ВОПРОС 
ОСТАЕТСЯ 

ОТКРЫТЫМ
На заседании партко 

ма динасового  завода 
зас ушан вопрос о ра 
бот'? ком муниста В. М. 
Волошина по  р уко в о д 
ству оперативны м к о м 
сом ольским  отрядом . 
Члены партийного ко м и 
тета отметили, что о т
ряд ослабил воспитате
льное воздействие на 
подростков поселка, м а 
ло проводит рейдов. 
Нет постоянного ко н т
роля за его деятельно
стью со стороны ко м и 
тета ВЛКСМ. В. М . Во
лош ину предлож ено  
подробно  проанализи
ровать ф орм ы  и м ето
ды работы отряда и на 
сг, д ую щ ем  заседании 
парткома поделиться 
конкретны м и планами.

В. ПРЯНИЧНИКОВ, 
секретарь парткома.

В 1987 году медицинские 
работники получили от 
строителей новую поликли
нику на 850 посещений в 
смену, где созданы дсе ус
ловия для приема, обследо
вания, лечения, профилак
тических мероприятий, про
паганды здорового образа 
жизни. Появилась возмож
ность организовать новую 
медсанчасть открытого ти
па, в которой оказывается 
медицинская помощь вось
ми тысячам строителей, а 
также р а б о т н и к а м  
ПОЭЗРТО, швейной и пти
цефабрики, предприятий 
службы быта, населению.

Медсанчасть включает в 
себя две поликлиники (дет
скую  и взрослую), стацио
нар на 200 коек, 13 здрав
пунктов, семь из которых 
обслуживают рабочих тре
ста Уралтяжтрубстрой и 
субподрядных организаций. 
В поликлинике ведутся 
приемы по 17 специальнос
тям, организовано семь це
ховых врачебных участков. 
Открыто отделение профи
лактики с флюорографиче
ским и смотровым кабине
тами, кабинетами диспан
серизации, доврачебного 
приема, санвросветработы, 
пропаганды здорового об
раза жизни и социально- 
правовым. В  отделении вос
становительного лечения 
бассейн, сауна, грязелечеб
ница, барокамера, водоле
чение, электросветолечение, 
электросон, ингаляторий, 
кабинеты психологической

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ СТРОИТЕЛЕЙ
разгрузки, массажа, другие 
процедуры, Действуют
дневной стационар на де
сять коек, женская кон
сультация.

Д ля улучшения медицин
ской помощи изучили об 
іцественное мнение о режи
ме работы поликлиники че
рез газету «Строитель», на 
встречах руководства мед
санчасти с коллективами 
треста и субподрядных ор
ганизаций. Теперь специа
листы принимаюі больных 
с 7-30 до 21 часа по сколь
зящему графику, что дает 
возможность пройти обсле
дование и лечение вне ра
бочего времени. Запись на 
прием к  специалистам ор
ганизована через здрав
пункты. На бригадный ме
тод перешли лаборанты, 
что позволяет теперь сде
лать быстро анализы всем 
обратившимся. Без предва
рительной записи можно 
проверить зрение, подо
брать очки, обратившись к  
медсестре - оптометристке. 
Перестраиваем работу ре
гистратуры по хранению 
амбулаторных карт, практи
куем другие новые органи
зационные формы работы.

Медицинские работники 
совместно с администрацией 
треста и субподрядных ор
ганизаций изучают условия 
труда строителей, проводя

аттестацию рабочих мест.
Наиболее тяжелые условия 
труда на заводе Ж Б И и К , 
где 34 процента рабочих 
мест не соответствует нор
мам.

Большая работа прово
дится по реализации про
граммы «Здоровье», кото
рая предусматривает меро
приятия по профилактике 
простудных и инфекцион
ных заболеваний, ишемиче
ской болезни сердца, по 
улучшению медицинской по
мощи женщинам, по сниже
нию травматизма, охране 
труда и созданию оптима
льного производственного 
быта, периодические меди
цинские осмотры и лечеб
но-профилактические меро
приятия по снижению за
болеваемости с временной 
утратой трудоспособности.

Разработаны планы по 
всеобщей диспансеризации 
населения. Выявленная 
группа риска оздоравлива- 
ется в профилактории тре
ста и дневном стационаре. 
Продолжается работа по 
организации диетического 
питания: почти вдвое уве
личено количество лечеб
ных путевок, налажено 
диетпитание в столовых 
завода Ж Б И и К , управле
нии механизации, пром- 
стройу пр а в лен и и.

Д ля оздоровления дли

тельно и часто болеющих 
детей открыт детский сана
торий.

Принято решение о со
здании единой инженерно- 
врачебной бригады для 
треста Уралтяжтрубстрой и 
его субподрядных органи
заций.

В результате проводимых 
мероприятий заболевае
мость средч строителей с 
временной утратой трудо
способности за прошедший 
год снижена в случаях на 
9,8 процента, экономический 
эффект условно выразился 
почти в 55 тысячах рублей. 
М ожно добиться и более 
существенных результатов. 
Что же мешает?

Год прошел, но в связи 
со строительными недодел
ками не функционируют 
лечебный плавательный бас
сейн и сауыа с малым бас
сейном, подводный душ- 
массаж, барокамера, не ра
ботают лифты. Из-за 
острой нехватки медицин
ских кадров наполовину 
сокращены врачебные при
емы на цеховых участках, 
не работает ряд кабинетов 
отделения восстановитель
ного лечения. А как попол
нять штат специалистами, 
если греет не обеспечивает 
медсанчасть необходимым 
количеством квартир?

Необходимо срочно ре»

шать вопросы и по укреп
лению материально-техни
ческой базы. Здание стаци
онара, принадлежащее но- 
вотрубникам, необходимо 
передать на баланс тресту,.; 
но строители не желают 
брать на себя этот груз. В 
итоге текущий ремонт не 
делают ни те, ни другие. 
Надо незамедлительно рас
ширять детскую поликлини
ку. Для создания единой 
лечебной базы медсанчасти, 
рационального использова
ния отделения восстанови
тельного лечения стационар 
необходимо построить ря
дом с поликлиникой.

Есть у медицинских ра
ботников и такое пожела
ние. Согласно требованиям 
сегодняшнего дня админи
страция, профсоюзный ко
митет треста должны ра
ботать в тесном контакте с 
медсанчастью по всем на
правлениям программы 
«Здоровье», особенно по 
профилактике и утвержде
нию здорового образа ж из
ни, раннему выявлению и 
лечению заболеваний, иско
ренению вредных привычек, 
широко используя спортив
ную и лечебно-профилакти
ческую базу: стадион, про
филакторий, поликлинику. 
Необходимо предметно 
улучшать условия труда и 
производственный быт, осо
бенно для трудящихся за
вода Ж Б И и К .

Н. ГОРБАЧЕНКО, 
главный врач 

медсанчасти №  2.

■ КОММУНИСТ В ТОРГОВЛЕ

ДОВЕРИЕ ОПРАВДАЕТ
Старший продавец Свет

лана Ю нусова возглавляет 
м олодеж ны й коллектив 
кафетерия, откры вш егося 
недавно в магазине №  5 
«Товары для детей». Рабо
тают девуш ки д руж но , по 
купателей обслуживаю т ра 
душ но, Услугами каф ете
рия охотно пользую тся 
м ногие  посетители. Для 
них сок и коф е, бутербро 
ды, булочки, ко р ж и ки . В 
день здесь бывает до 700 
человек.

—  Д евуш ки , конечно, ус
тают, —  говорит Светлана, 
—  но гостям  всегда рады. 
Хорош о, если б у нас бы 
ла м узы ка . Она снимает 
напряжение после тр уд о 
вого дня, повышает на
строение у посетителей. 
Да и дети, которы е прихо
дят с родителями, с у д о 
вольствием бы послушали 
лю бимы е песенки.

Светлана душ ой болеет 
за дело. Заботит ее, на
прим ер, то, что нет в ка 
фетерии холодильника для 
м ор ож еного , мало места

для приготовления бутер
бродов. О днако  она наде
ется, что со врем енем  все 
наладится.

В горпищ еторге  Светла
на второй год  возглавляет 
«Ком сом ольский п р о ж е к
тор», члены ко то р о го  е ж е 
м есячно проводят рейды 
по магазинам, бывают в 
общ ежитии, интересуются 
бытом своих сотрудников.

—  Положительная черта 
Ю нусовой, —  рассказывает 
секретарь партбю ро торга 
Я. Г. Чусова, —  совето
ваться со старшими. О б я 
зательно после рейда, ес
ли обнаруж ены  негатив
ные явления, придет ко  
мне, поставит в извест
ность, вместе решаем, ка
кие меры  принять. Через 
некоторое время непри- 
м енно поинтересуется, ис
правлены ли недостатки. 
Словом, подходит к о б щ е 
ственной работе, как пра
вило, серьезно.

Как-то  заведую щ ая о д 
ного из магазинов на 45 
минут опоздала на работу.

«П рожектористы » приняли 
это к  сведению  и подняли 
вопрос о трудовой дис
циплине на одном  из соб 
раний. О традно, что м ол о 
дой специалист не про хо 
дит м им о  недостатков.

Мать Ю нусовой всю 
ж изнь проработала в тор
говле. Зоя Ахметовна бы 
ла для дочери первы м 
учителем и первым нас
тавником. Светлана повы 
шает свой проф ессиональ
ный уровень —  учится за
очно в институте народно
го хозяйства.

...День 22 апреля запом 
нится ей на всю ж изнь ; 
Ю нусову приняли в пар
тию. Она прекрасно пони
мает, какая это большая 
ответственность —  быть 
ком м унистом . Постоянно 
служить для других д ос
тойным прим ером  и в 
жизни, и в работе. С ум е 
ет ли? Старшее поколение 
ком мунистов горпищ еторга 
считает, что сумеет, поэто
му и доверяю т ей.

В. ДЕМ И ДО В А.

■ ДАЛЕКОЕ —БЛИЗКОЕ

С М О Т Р Я Т  СО С Н И М К А  З Н А К О М Ы Е  ЛИЦА. .
Перед Днем Победы

вспомнились мне дни юно
сти, и я извлек из семей
ных альбомов дорогие ре
ликвии. Нашел фотографию 
1938 года. Смотрят с нее 
девочки и мальчики, кото
рым 14— 15 лет, восьми
классники Билимбаевской 
средней школы. Разительно 
не похожи эти школьники 
на нынешних. Скромна бы
ла одежда, во всем чувст
вовался недостаток.

Нас в группе (то есть в 
классе) было 16, из них 
мальчиков — десять. Кто 
же из них жив? В Билим- 
бае живут Миша Швецов 
и Миша Казанцев. Какой 
долгий путь прошел Миха
ил Васильевич Швецов: 
сержант служил в части, 
обслуживающей самолеты, 
участвовал в боях на Се
верном Кавказе, Курской 
дуге, в освобождении Кры
ма, Литвы, Польши. В 
Шпандау закончил войну.

А после на своем родном 
труболитейном заводе сле- 
сарем-электриком до пен
сии работал. Сейчас М иха
ил каждое лето с внуками, 
которые приезжают на ка 
никулы.

Д о Курской дуги дошел 
Михаил Дмитриевич Казан
цев, а потом при форсиро
вании Днепра был вторич
но ранен, причем тяжело. 
Демобилизовали его в ап
реле 44-го. Он и сейчас 
держится молодцом, до сих 
пор трудится.

А еше живут в Бил им- 
бае мои одноклассницы
Н. Е. Томилина в Н. Н. 
Смоленцева. Собрались мы 
все, посидели за чашкой 
чая, решили сходить к  обе
лиску, помянуть не вернув
шихся с войны Петю Теле
гина, Сашу Крылосова, 
Витю Бородина. Был еше 
жив один, А. Б. Мальцев, 
полковой комиссар. Умер 
гвардии полковник в Ле

нинграде пять лет назад.
Спасибо бидимбаевцам, 

что памятник на площади 
поставили. Вот бы еще до
вести дело до конца, уста
новить плиты с фамилиями 
защитников Родины. Посел
ковый Совет обратился к 
родным с просьбой сооб
щить, кто  не вернулся с 
войны. Не одна сотня фа
милий будет в этом спис
ке.

На другой день вернулся 
я домой в Свердловск, где 
уже давно живу. Здесь из 
нашего класса «три муш
кетера» живут —- Боря, 
Ваня и Дима (то есть я). 
А «мушкетерам» давно 
идет седьмой десяток. Бо
рю Тюляева, щуплого под
ростка, звали в школе Со
лидный. Мы вместе были 
призваны в армию в соро
ковом и учились в Смолен
ске на санинструкторов, а 
потом пути разошлись. Ва
ня Михалев всю войну про

шел, после нее окончил 
университет, сейчас препо
дает в институте инжене
ров железнодорожного 
транспорта, кандидат наук.

Старый снимок... Из вто
рого ряда я один живой. А 
в третьем ряду — наши 
девочки, которые честно 
трудились, а сейчас, на пен
сии, растят внуков. Добрым 
словом вспоминаю я учите
лей нашей школы. Учили 
они нас квалифицированно, 
и многие из нас, несмотря 
на трудности, получили 
высшее образование. А 
главное —  передали нам 
одухотворенность, веру, 
доброту свою. Уж е старые 
люди, мы собираемся на 
50-летие своей школы, а 
будет оно через два года. 
Некоторые сомневаются, 
доживем ли. На подобные 
вопросы я отвечаю: обяза
ны.

Народный 
депутат

Жильцы дом а 8-а по 
улице Советской хорош о 
знаю т слесаря цеха 
№ 14 Н овотрубного за
вода Владимира И вано
вича Ш иринкина. Он их 
избранник в городском 
Совете народных депу
татов. Ж ивет Ш иринкин 
по соседству, частенько 
после работы заходит к 
своим избирателям уз
нать, не н уж н а  ли его 
помощь, рассказать о 
работе Совета или прос
то поговорить о делах 
насущ ных. Все задумки 
людей в благоустройст
ве двора, в воспитании 
у подростков и взрослых 
добрососедских отноше
ний находят у депутата 
деятельную подлер чку. 
Сейчас он решает вопрос 
об освещении одного из 
уголков большого двора

Ф ото  А. Кадочигова.



НОВОТРУБНЫЙ ЗАВОД: =  
ГОСПРИЕМКА В ДЕЙСТВИИ

НА А В О С Ь  НЕ В Ы Й Д Е Т
П рокатны й цех №  4 —  

один из старейш их на Н о 
во труб н ом  заводе. К а рд и 
нальное повы ш ение ка ч е 
ства вы пускаем ой п р о д у к 
ции напрям ую  связано  с 
реализацией пр о гр а м м ы  
р е ко н стр укц и и  и техни че 
ско го  п е р е в о о р уж е н и я  и, 
пр е ж д е  всего, ввод ом  в 
эксплуатацию  н ового  о тд е 
ления по  п роизвод ству  
вы со ко ге р м ети чн ы х  насос
н о -ко м п р е ссо р н ы х  труб . Но 
и при сущ ествую щ их усл о 
виях качество  д о л ж н о  
быть поставлено во главу 
угла.

Введение го сп р и е м ки  в 
цехе в ноябре  1987 года 
не бы ло для коллектива 
неож ид ан ностью . О б этом 
знали, готовились, но, ка к 
свидетельствует практика , 
недостаточно. П ервы е м е 
сяцы  показали, что цех к 
работе  в условиях го сп р и 
е м ки  не готов. Ряд р у ко в о 
дителей цеховы х сл уж б  и 
подразд ел ен ий  считает,
что в связи с р е ко н с т р у к 
цией  м о ж н о  не искать п у 
ти устранения наруш ений 
технологи и  и причин вы 
пуска  п р о д укц и и  н и зко го  
качества. «Ведь че ре з пол- 
тора-два  года будет новое 
и м портное  об орудован ие , 

р а ссуж д а ю т н екоторы е , 
—- так зачем  ж е  ко пья  л о 
мать?» О ш иб очность  п о 
доб ны х взглядов очевидна, 
и  с первы х ш агов п р е д 
ставителям го сп р и е м ки  в 
цехе приходится  с ними 
бороться . Так, в ноябре, 
д ека б р е  и первой  по л о ви 
не января ec t-B S  п р о ц е н 
тов н а со сн о -ко м п р е ссо р н ы х  
тр уб  от об щ е го  количества 
возврата приходилось на 
разворачивание  п р е д о хр а 
нительны х ко л е ц  и о тсут
ствие ниппелей, за щ и щ а ю 
щ их р е зьб у  тр уб  и м уф т 
от м еханических п о в р е ж 
дений. П отребовали от р у 
ководства  цеха и н а р е зн о 
го  отдела доворачивать 
кол ьц а  на последней тех
но л о ги че ско й  операции  —  
после гидроиспы таний
труб , усилили контрол ь  за 
этими операциям и . И уж е  
во  второй  половине янва
ря, в ф еврале и м арте та
кие  случаи стали еди ни ч 
ны ми.

В борьб е  за повы ш ение 
качества м елочей  нет. А  
зачастую  ещ е бы тует м н е 
ние: «Лишь бы с р ук
сбыть». П р и м е р н о  так рас
суж дали работники  участ
ка отделки  во главе со 
старш им  м астером  Н. И. 
З уен ко вы м , ко гд а  стара
лись выдать под  н а р е зку  
насоено - ко м п р е ссо р н ы е  
труб ы  е некачественно вы 
полненной  ф аской. П ри на
резании  р езьб ы  такая ф ас
ка просто  снимается плаш 
кам и и готовая труба идет 
в брак.

Х озрасчет и сам оф инан
сирование  требую т от к а ж 

д о го  работника  д об ивать
ся всем ерной  экон о м и и  
м атериальны х и трудовы х 
затрат. М е ж д у  тем  в 1987 
го д у  в цехе  бы ло п е р е 
расходовано  1920 тонн м е 
талла. Есть п е р ерасход  м е 
талла и ны нче. О д н а ко  на 
зам ечания представителей 
го сп р и е м ки  по поводу 
д ли н н о м е р н о й  об р е зи  ( к о 
торая зачастую  превы ш ает 
н о р м у  в два-три раза) вы 
искиваю тся лю бы е причи
ны, чтобы  оправдать это 
безоб разие . По сущ еству, 
ни о д н о го  наруш ителя и 
б ракодела  не призвали к 
ответу. Ц ех терпит убы ток 
по  той лиш ь причине, что 
два руко во д и те л я  участков 
—  стана и отделки  —  не 
м огут  д о говориться , кто  ж е  
хозяин  карм ана для труб  
после охладительного  с то 
ла? В результате эти тр у 
бы оказы ваю тся  б е схо зн ы 
м и и о тгруж а ю тся  в не 
ко н д и ц и ю .

Д о  сих п о р  не взв еш и
вают металл, ка к  этого 
требует технология , хотя 
весы на участке п о д го то в 
ки труб ной  за готовки  п о 
лучены  и установлены . По 
требовани ю  го сп р и е м ки  в 
м арте был проведен  ка п и 
тальны й р ем онт пресса 
л о м ки  труб ной  за готовки , 
усилен контрол ь  за со р ти 
р о в ко й  и р а зв о р о то м  тр у б 
ной за готовки  «ф абричны 
ми» ко н ц а м и  в сто р о н у
пр о ш и вн о го  стана. Взят 
под  постоянны й контрол ь
о тб о р  проб  при пр о ка тке  
труб  на стане «140» №  3 
для проф илактики  брака
по разностену . Еще в п р о 
ш лом  год у  р а б отники  цеха 
пр е д л о ж и л и  и внедрили 
устройство  регули рован ия  
толщ ины  стенки на авто- 
матстане, с целью  ум е н ь 
ш ения разностена. Д е л о  за 
о тр аб откой  устройства, но, 
ка к  видно, заинтересован
ность в этом  у  коллектива  
стана во главе со старш им  
м астером  В. В. Р уденко  
пока  невелика.

Т ре в ож и т и тот ф акт, что 
больш ое количество  в о з 
врата приходится  на брак 
по деф ектам  н а р уж ной  п о 
верхности —  пленам. П р и 
чем  зачастую  это трубы , 
прош едш ие весь те хно л о 
гический  п оток (о б щ ую  от
делку, бурильны й и н а р е з
ной отделы ). В ф еврале по 
деф ектам  н а р уж н о й  п о 
верхности бы ло во зв ра щ е 
но на д о р а б о тку  17 п а ке 
тов, в м арте —  12 пакетов. 
О твет ж е  пока  на все слу
чаи от сл уж б ы  О ТК цеха 
получаем  оди н : «Н едоста
точно  ко н тр о л е р о в  по о с 
м о тр у  н а р уж н о й  п о ве р хн о 
сти труб».

С ам ое об идное , ко гд а  
полностью  изготовленны е 
трубы  б ракую тся  из-за ха
латного и н е б р е ж н о го  о т 
нош ения к  ним на складе 
сбыта, Так, только  ■ м а р 

те из-за  вмятин, о б р а з о 
вавш ихся вследствие не
правильного  скл а д и р о ва 
ния, бы ло возв ра щ ен о  и 
о кончательно  забраковано
10,85 тонны  готовы х труб  
на 2390 рублей. Всего ж е  за 
м арт возвращ ен о  на д о р а 
б о тку  229 тонн труб  на
62,9 тысячи рублей, что 
составляет полтора п р о 
цента от о б щ е го  количест
ва предъ явленны х госпри - 
ем ке . Вы явлено 16 на р у 
ш ений технологии. П р е д 
ставители го сп р и е м ки  вы 
дали ряд  пр е д л о ж е н и й , на
правленны х на улучш ение 
технологии  и повы ш ение 
качества п р о д укц и и . На
пр и м е р , по результатам  
«летучего контрол я»  п р е д 
л о ж е н о  проработать  воп 
рос о прим енении  для 
м а р ки р о в ки  нарезны х труб  
устойчивой н и трокраски , 
установить в п о то ке  за 
правильны м  станом  устрой 
ство для качественной 
п р о д ув ки  тр уб  от окалины , 
чтобы  улучш ить условия 
гидроиспы таний  н асосно 
ко м п р е с с о р н ы х  труб . Но 
эти пр е д л о ж е н и я  пока  не 
находят п о д д е р ж ки .

Б ольш ую  озабоченность  
вы зы ваю т у нас ф акты 
гр у б о го  наруш ения правил 
и требований  о тгр у зки  го 
товой  п р о д укц и и  по тр е б и 
телю . И м ею тся  случаи, к о г 
да п р о д у кц и ю , не о ф о р м 
л енную  О ТК и не принятую  
го сп р и е м ко й , отправляю т 
потребителю . Так, в марте 
при о т гр у з ке  н а со сн о -ко м 
прессорн ы х тр уб  п о д м е н я 
лись б и рки  на пакетах и 
потребителю  были о т гр у 
ж ены  17,22 тонны  труб, не 
прош едш их гидр о и спы та 
ния и не приняты х го с п р и 
ем ко й . По предписанию  
госп р и е м ки , эта п р о д укц и я  
снята с плана вы пуска и 
о т гр у з ки . М астер  участка 
сбыта готовой  пр о д укц и и
А . Т. Братцев за д о п у щ е 
ние груб е й ш е го  наруш ения 
ош траф ован на 50 рублей 
адм инистративной ко м и с с и 
ей гор и спо л ко м а .

Г осприем ка  и впредь б у 
дет осущ ествлять всесто 
ронний  контрол ь  за ка че 
ством  вы пускаем ой  п р о 
д укц и и  на всех стадиях ее 
изготовления. И пусть • не 
дум аю т те, кто  надеется 
на «авось», что б р а к п р о й 
дет. Ему поставлен н а д е ж 
ный заслон. А  для нас, р а 
б отни ков  госпр и е м ки , глав
ной остается задача: и з у 
чать, анализировать, д у 
мать, искать и находить 
реш ения  по устранению  
недостатков, делиться сво 
им  опы том  и знаниям и с 
раб отникам и цеха и д о б и 
ваться повы ш ения качест
ва вы пускаем ой  п р о д у к 
ции.

А. КО Ш КА Р О В ,
старш ий представитель 

го сп р и е м ки  
цеха №  4.

Р Е Д А К Ц И И  О Т В Е Ч А Ю Т
22 марта в газете была опубликована  

ваметка д и р е кто р а  рудоуправления  
В. Черданцева «С амоф инансирование: 
право и обязанность» , где  он, в частно
сти, писал: «П риобрели  и осваиваем  за
р я д н у ю  м аш ину для м еханизации  р уч 
ных работ при за р яд ке  скваж ин». М ы 
получили письм о  от взр ы вни ко в  р у д о 
управления. в ко то р о м  те сообщ аю т, 
что  «маш ина у ж е  н е ско л ько  м е ся ц е : 
простаивает».

Ответить на письм о  рабочих редакция 
попроси ла  главного  и н ж енера  п р е д п р и я 
тия П. П. Ш елестова. «Зарядная маш ина 
М З -8  се р ийн о  не вы пускается, поэтом у 
рудоупр а вл е ни е  и зготовил о  ее по д о го 
воренности  в К р и в о м  Роге. Сейчас ж д е м  
разреш ения  от органов  Госгортехнадзо 
ра на ввод ее в ж е пл уа та ц и ю  и от од 
н о го  научно-и сследовательского  и н 

ститута на поставку ъашины на учет в 
ГАИ. М ы не нм зем  л ы -а  зспользова- 
ііи я  зарядны х маш ин, по это м у  ведем

п о д го то в ку  кадров» ,
*  *  -

«Улицы П уш кина  и 50 лет СССР на 
Д инасе  не благоустроены , —  пиш ет в 
редакцию » А . С. Г у ч ко в а .—  Д авно  такж е  
просим , чтобы  построили  в поселке  м а 
газин, а вы строили вперед  детский  к о м 
бинат»,

«Ф акты  неуд овлетворительного  состоя 
ния д о р о г  и тротуаров по улицам  П уш 
кина и 50 лет СССР, где идет стр о и 
тельство ж илы х д ом ов , м агазина, п о д 
твердились, —  сообщ ает редакции  за
меститель д и р е кто р а  Е. С. Ч ерняк. —  
Благоустройство  здесь проведет трест 
У р а л тяж труб строй  в и ю н е — ию ле. Учас
то к  грун товой  д ор о ги  вблизи нового  
д етско го  ком бината  завод о тр е м о н ти р у 
ет в м ае— ию не. В ны неш нем  год у  на 
строительстве продовол ьственного  м ага 
зина по ул. 5G лет СССР пр е д усм о тр е н о  
освоить 180 тысяч рублей. О кончание  
работ запланировано на 1989 год».

— А ктивная, неравнодуш ная к заботам  людей, к производству, — говорят о Ма
рии Ю рьевне Ренфельд в коллективе цеха №  3 объединения «Лромпик». Поэтому я 
избрали работницу ее товарищ и по труду профгрупоргом смены. И она оправдывав» 
доверие с честью.

М ашинист брикетного пресса М. Ю. Ренфельд в цехе семь лет. Старательность а 
работе, ответственность помогли ей освоить профессию и стать передовой работни» 
цей. Кстати, по итогам работы  за апрель Мария Юрьевна признана победителем 
внутрицехового соцсоревнования

Ф о т о  В. Титова.

В ГОРОДЕ ЖИТЬ —ХОЗЯИНОМ БЫТЬ

ХОТЯ ВСЕ ОДОБРИЛИ
- - - - - - - - - - - - - - - - - - Внимание важная тема- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

М не 24 года и работаю  
я у б о р щ и ко м  улиц, или по
просту  д в о р н и ко м . П р о 
ф ессия эта у нас не в п о 
чете, хоть и говорят, что 
не м есто  красит человека, 
а наоборот. Но сегодня  на 
наш у работу иные см отрят 
с обидной  сни сход ительн о 
стью  или с сочувствием . 
А  ка к  ж е  не пожалеть че 
ловека? П рибирает он свой 
участок а ккур а тн о  и чисто, 
и на душ е хо р о ш о  от это
го. А  че ре з н е ко то р о е  
врем я опять во д воре , в 
газонах м усор . Л ю ди идут 
и не зам ечаю т труда д в о р 
ника: кто  о к у р о к  бросит,
не д оход я  до  урны , кто  
б у м а ж ку  н е н уж н ую  за ки 
нет подальш е, а кто  и па
кет с м у с о р о м  в кустах 
оставит. И так изо  дня в 
день. П олучается, что ра
боту наш у не видно, а 
значит, и не уваж аю т труд  
д ворника .

М не  ж е  м оя  работа нра
вится: свеж ий воздух, всег
да в д виж ении . Вы рос в 
детдом е, по это м у  труда не 
бою сь. Но хочется мне 
сделать ее более интерес
ной, зам етной и уваж а е 

м ой . Заинтересовался опы 
том  ом ичей , где  д в о р н и к  
—  и столяр, и слесарь, и 
кр о ве л ьщ и к, одн и м  сло
вом , хозяин  на своем  ж и 
л ищ ном  участке. У ко го  
что -нибудь случилось, то 
не бегут к  д ом о упр а ву , ка к 
у  нас, а зовут на пом ощ ь 
д во рника , ко то р ы й  и стек
ло вставит, и з а м о к  вр е 
жет, и кран  исправит. 
У до б но  и бы стро.

Такой подряд ны й  м етод  
м ои х  коллег и з  О м ска  п р и 
ш елся и м не по  душ е, и я 
реш ил то ж е  взяться за та
ку ю  работу. О братился в 
ком итет ком сом ол а , в 
п р о ф ко м  У Ж К Х  Н о в о тр уб 
но го  завода и объяснил 
свое пре д л о ж е н и е . С лу
ж е б н о е  ж илье  у меня * 
новом  во сьм о м  м и кр о р а й 
оне, ко то р ы й  ещ е необу- 
строен и нео б и хо ж е н . А  
что если я займ усь этим 
участком  и б уд у  работать 
не тол ько  д в о р н и ко м , но  и 
столяром , и слесарем? 
Займусь благоустройством , 
сделаю  кл ум б ы , п осаж у 
деревья и цветы? В о б 
щ ем , хочу быть хо зяи но м  
на участке, Ж ителям  вы го

ду: не бегать с заявками к
д о м о уп р а в у , а обращ аться 
ср а зу  ко  м не.

П р е д л о ж е н и е  м ое  о д о б 
рили, но, к  оождленцк», 
этим  все и закончилось . 
С ходил я к  старш ем у мас
теру  груп п ы  те кущ е го  р е 
м онта  А . Т. С е р д ю к, она 
м не сказала, чтобы  я не 
занимался д ур ь ю . А  на 
м ой  взгляд, лю^іи, обле
ченны е адм инистративны м и 
правами, в пер вую  оче
редь д о л ж н ы  бы заин тере 
соваться инициативой рабо» 
чих, а не давить ее в к о р 
не. П оним аю , по старинке  
им  работать прощ е, не 
хлопотнее, но лучш е ли та
кая работа для о к р у ж а ю 
щих? Ж аль, что в период  
п е р естро й ки  человек, ж е 
лаю щ ий проявить свои 
способности  на благо о б 
щества, не м о ж е т  зто го  
сделать из-за б ю р о кр а ти 
ческих ро га то к. А  ведь се 
м ей ны м  п о д р я д о м  в к о м 
м унальном  обслуж ивании  
давно пользую тся  в д руги х  
городах.

В. КУДЫМОВ, 
дворниЛ,

В планах не значатся
Многие первоуральцы хо

рошо помнят то время, 
когда прудки в Корабель
ной роще были прекрасным 
местом отдыха детей и 
взрослых. Немало сил при
ложили к  этому в свое вре
мя энтузиасты —  труже
ники Новотрубного завода 
и производственного объе
динения «Хромпик». Что 
же осталось сегодня от не
когда ухоженной террито
рии, освещенных аллей? 
Практически ничего.

Прудки —  зона шефст
ва хромпиковцев —  давно 
не знают заботливых рук. 
Когда жители решили при
вести их в порядок сами 
и обратились к помощнику 
директора предприятия
В. М. Баранову, им было 
отказано в материалах и

технике: потому ка к  пруд
ки в планах благоустрой
ства не значились. Забыли, 
видно, руководители объе
динения решение одной из 
сессий городского Совета 
народных депутатов 1985 
года навести порядок в 
этой зоне города. По сей 
день ничего не делается.

Правда, в прошлом году 
энтузиасты - общественни
ки на субботниках очисти
ли дно прудков от мусора 
и грязи, засыпали щебнем, 
отвели сточные воды, вы
полнили ряд других работ. 
Так как в помощи шефы- 
производственники им от
казали, закупали щебень, 
нанимали технику на свои 
деньги.

Минул с тех пор еще 
год, а обещания и приня

тые решения остаются на 
бумаге. Не включают в 
свои рабочие планы пруд
ки хромпиковцы. Не про
никлись в полной мере за
ботами жителей микрорай
она депутаты, которым 
трудящиеся Корабельной 
рощи дали наказ: вос
становить и благоустроить 
зону отдыха. Принимать 
решения легче, нежели их 
выполнять. Но уж  кол^ 
решили, обещания и отго
ворки —  в сторону, де
лом заняться вплотную. 
Как этого требует сегодня 
время.

П. ФРОЛОВ, 
ветеран войны и труда.
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*  Шестилетки в д е тс ш  а д  и в школе -   ■ - . . . . . .

О Т К Р Ы Т К А  ОТ К У К Л Ы  Г Р У Н И
Шестилетяие воспитании 

*и  детского сада Mb 100 
фоизводсгвенного объеди
нения «Хромпик» очень за
нятые люди: одновременно 
они посещают уроки в 
школе Мг 12, где для ни* 
выделена рекреация, обору
дованы игровые комнаты. 
По словам учителей, ребя
та очень подвижны, энер
гичны, на каждый вопрос 
нетерпеливо тянут руки: 
все хотят отвечать, ио 
быстро утомляются от од
нообразной деятельности.

Педагоги Зоя Владими
ровна Тимофеева и Нина 
Николаевна Суворова в 
заканчивающемся учебном 
году, ставили перед собой 
задачу привить малы
шам ; желание учиться. Ос
новной метод обучения в 
воспитания детей —  игра. 
Для них это и удовольст
вие, и проба сил,

Зоя Владимировна и Н и 
на Николаевна используют 
па уроках приемы препода
вания Ш . А. Амснашвилв 
—  «задание в темноте» 
(решение примеров с зак
рытыми глазами), «нашеп
тывание на ѵхо», «ошибка

учителя». Отметки здесь не
ставятся.

Для учителей это непри
вычно, но они все больше 
убеждаются в том, что с 
шестилетками и нужно ра
ботать без отметок. Ведь 
не сразу у  всех получается 
на «отлично», а плохая 
или посредственная оценка 
может ранить маленького 
ученика, отбить у него раз 
я навсегда желание учить
ся.

Есть много других спо
собов поощрения. Если на 
уроке дети работали др уж 
но, то учитель им пишет, 
яа дооке: «Молодцы!», а
тем, кто особенно отличил
ся. — «Знайка». Иногда 
кукла Груня приносит ре
бятам открытки, где также 
написано: «Знайка». Это
очень высокая оценка. Те
перь такие открытки есть у 
каждого ученика. Ребята 
даже соревнуются между 
еобой: кто больше всех
признавался «Знайкой».

За этот год читать по 
слогам научились все, осво
или счет в пределе десяти, 
выполняют несложные
арифметические действия е 
цифрами *1», «2»,. «3», на

учились писать буквы, 
цифры, слова под диктов
ку

Учителя отмечают, что 
физически крепкие, разви
тые дети легко справляют
ся с программой, быстро 
все усваивают. А вот тем 
ребятам, кто часто болеет 
острыми респираторными 
заболеваниями, у кого сла
бое зрение, труднее. Им 
приходится пропускать за
нятия. Так стоит ли от
правлять их в " школу с 
шести лет? Об этом долж
ны подумать и врачи, и ро
дители.

Каждое ѵтро' спешат из 
детского сала в школу 
серьезный и вдумчивый не 
по голам Саша ІЛенников. 
неугомонный и лукавый 
Руслан Хакимов, востро
глазая Катюша Зырянова и 
их одноклассники. Ребят 
сопровождают учителя, По 
дороге малыши обменива
ются впечатлениями, хором 
повторяют уроки, смеются 
и поют, Значит, на уроки 
они идут с желанием, ин
тересом.

Т, ПЕРЕСТОРОНИНА, 
заведующая

детским  садом №  100,

бодрости
С концертной програм 

мой выступил в территори
альной организации об щ е
ства слепых хор русской 
песни Д ворца культуры  и 
техники «Строитель». Са
модеятельные артисты
всегда с удовольствием от
кликаю тся не просьбы «ле
нов общества, Встреии 
обогащ аю т взаимно и уча 
стников концертов, и слу
шателей Вот и на этот раз 
члены общества е особой 
сердечностью  принимали 
полюбивш иеся им русские 
народные песни -и песни 
советских ком позиторов. 
Концерт получился свод
ны м ,-пом и м о  хора русской, 
песни выступили чтецы, 
Бесспорно, что программа 
от этого стала еще инте 
ресней. 8от что написали 
члены общества по о ко н 1 
чании' концерта в книге от
зывов: ■ «Ваш коллектив
всегда с удовольствием 
ж дут люди, вы несете им 
заряд бодрости и хорош ее 
настроение», Такие сер
дечные слова очень д о р о 
ги самодеятельным арти
стам.

А, КОФМ.АН, 
художественный 

руководитель Дворца,

СПОРТ

ОТДЫХ В КАФЕ
Где находится столовая 

К® &2, во недавнего вре
мени знали немногие. Сей
час о ней наслышаны, За 
последнее время «топовая, 
больш е известная среди 
м олод еж и  под названием 
каф е «Лель», стала местом 
отдыха м олодежи, кото 
рый организован под- эги
дой фонда м олодеж ной 
и н и ц и а т и в ы  горком а 
РПКСАА.

Во всяком  случае билеты 
на музы кальны е програм 
мы. подготовленны е дчск®- 
группой «Экипаж», купить 
непросто, Ребят привлек? 
ет не только музыка. На
прим ер, ПО ХОДУ ОДНОЙ из 
программ девчата из T U fy

№  69 продем онстрировали 
модели весеннё-'летнего 
сезона, которые, сшили са
ми,

Словом, организаторы 
ищут новые ф ормы , и мы, 
молодые, с удовольствием 
посещ аем кафе, На столах 
нет спиртного, только со 
ки и м орож еное , В бли
жайш ее время каф е за
крывается на р е ко н стр ук
цию , Она о«ень нужна. 
Хотелось вы, чтобы обь- 
рдиы*нче общ ественного 
витания п вб у іа тр е е  прове- 
яр ремонт .

A  NATPAKOB,
И, С АМ ОЙЛОВ, 

рабочие
Уаээтрубног®  завода,

■ ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Н е т  с е р д ц у  п о к о я
■Более сорока лет нащэ 

семья разыскивает сведе
ния о фронтовой судьбе 
моего брата лейтенанта 
Александра Васильевича 
Моисеенко, 1923 года рож- 
|енпя, уроженца Донецкой 
области, В первые дни вой
ны брат добровольцем 
ушел на фронт. Будучи ко 
мандиром огневого взвода 
535-го нстребительно-про
тивотанкового артиллерий
ского полка Р Г К  21 армии, 
он погиб яа подступах к 
Сталинграду.

.Сколько лет прошло, а 
нет сердцу покоя. Неодно
кратно обращался в воен

ные .архивы,,,, кадровые .ор
ганы Министерства оборо
ны СССР и получал ответ, 
что мой брат погиб 25 но
ября 1942 года. Место его 
гибели ’ и захоронения не
известно.

Однако у нас осталась 
надежда на газеты и на 
то, что откликнутся его 
боевые товарищи, прожива
ющие в Первоуральске.

Мой адрес: 349240,
Антрацит Ворошиловград- 
ской области, ул. М усорг
ского, дом 10. кв. 1. М ои
сеенко Георгию Васильеви
чу.

Г, МОИСЕЕНКО,

В апреле в Первоуральске проходили областные со
ревнования по стрельбе из „лука. На этот раз участ
ники соревновались на самых • коротких — 15 и 25-мет
ровых дистанциях. Второе место заняла лаборант цеха 
.№ 2 объединения «Хромпик» Наталья Поддубная.

Мастер спорта СССР Н. Поддубная неоднократно 
выступала на республиканских и всесоюзных соревно
ваниях.

Фото В. Карандэшова,

ЗАМЕТКИ ТУРИСТА
После длительного тра

верса по вершинам Ойка- 
Чакура, Ишерима, Тулым- 
скогѴ  камня спуск по рус
лу безымянного ручья был 
Стремительным. Солнце рас
сыпалось по искристо-голу
бому -снежному яасту, 
Скольжение, даже с рюк- 
ааками, было легким. Но 
вот первые деревья ва гра
нице леса. Могучие стволы' 
кедров скрадывают солнеч
ные лучи, в лесу становит
ся сумеречней. Но зато на 
поляны свет льет полным 
потоком.

Снег в лесу рыхлый, глу- 
б ский По очереди торим,
утаптываем лыжню, во она 
получается не сплошной

В с т р е ч и  в  л е с у
двойной линией, а цепочкой 
следов. Снег липнет на лы- 
жя. И все вокруг воспри
нимается уже через призму 
соленых капель, проклады
вающих бороздки по заго
релым лицам.

Идущий впереди Женя 
Староверов вдруг останав
ливается. Параллельно мар
шруту тянется другая це
почка следов Довольно 
крупные, с характерными 
глуб хими отпечатками, 
двѵх-трехдневной давности: 
Ш ли волки Шли, как ямы. 
след в след вдоль речушки,

затем повернули вправо к 
двум молодым кедрам Так 
и есть, здесь один из вол
ков чуть не попался. Еле 
заметный на фоне коричне
вого ствола притаился кап
кан. Под ним растрепанные 
перья рябчика, бусинки 
крови. Успел-таки серый 
выдернуть приманку до то 
го, как капкан сработал.. 
Разобрав- таежный детек
тив, передохнув, идем даль
ше.

Минут через двадцать 
уже Костя Мануйлов, впе
реди идущий, издает стран

ный крик. Подтягиваемся 
все ближе и... На фоне го
лубых брюк Кости, розово
го от солнца снега отпеча
талось красивой контурной 
линией тельие пушистого 
зверька. Застывшим, удив
ленным взглядом глядел на 
н а с , из капкана молодой 
соболь. Кто, когда сумел 
наставить в глухие, забы
тые людьми заповедные 
места эти зубастые метал
лические штуковины? В ве
сеннее, не охотничье меж
сезонье!? Об этом мы уз
нали позже...

Ж. КРАЕВСКАЯ. 
рабкор,

Редактор С. И. Л Е КА Н О В

Кинотеатр «Восход», 13. 14 мая «О КНО  С П АЛ Ь*
НИ» (дети не допускаются), Сеансы: 9, 11-10, 13-20, 
1 5 -3 0 .  1 7 -4 0 .  1 9 -5 0 .  2 2  часа.

Кинотеатр «Космос». 13 мая М УЛ ЬТС БО РН И К. Се
ансы: 9 - 3 0 .  11 час 13, 14 мая «С ЧЕРТЯ М И  НЕ Ш У 
ТЯТ» Сеансы: 13-го -  13, 15, 17, 19, 21. 23 часа-
1 4 . r o  — 9, 17 , 19, 21, 23 часа. 14 мая «МИО, МОЯ 
МИО». Сеансы. 11, 13. 15 час.

Клуб имени В, И. Ленина, 13 мая «Д Е В У Ш К А  С 
ХАРАКТЕРОМ », Сеансы: 13, 20 час.

ИЗВЕЩАЕТ ОРГКОМИТЕТ 
СЕГОДНЯ ВО ДВОРЦЕ СПОРТА имени 50-пв- 

тия ВЛКСМ международная товарищеская встре
ча по волейболу между женскими сборными 
командами СССР и ПЕРУ ПРОВОДИТСЯ НЕ С 
19 ЧАСОВ, КАК ОБЪЯВЛЯЛОСЬ. А С 18 ЧАСОВ, 

Билеты продаютея в кассах Дворпа спорта

КИНОТЕАТР «ВОСХОД*
С 17 пе 23 мая приглаш аем родителей, педа

гогов, старш еклассников и учащ ихся ПТУ по
смотреть новую  проблем н ую  картину в  м оло
дежи киностудии «Ленфильм» «Соблазн», 

Сценарий известного кинодраматурга- Ю ри» 
Клепикова, поставил фильм реж иссер  Вячеслав 
С орокин. О ткрыта предварительная продаж а би
летов, П ринимаю тся коллективны е заявки от 
культоргов цехов и киновргаииааторов.

К СВЕДЕНИЮ  П ІР ІО У Р А Д ЬЦ В В
Дополнительно сообщ аем , что ■ связи « про- 

движ ением  работ пе благоустройству ул. Ле
нина движ ение автотранспорта по этой улице 
прекращ ено е 10 мая, Д виж ение  автотранспор
та осущ ествляете* по ярь Ильича и пр. К осм о 
навтов-

Горисполком.

ГОРПИЩЕТОРГ ПРіДЯАГАРТ, СОВЕТУ ГГ
В магазины поступил экстрект гранатовый по 

иене 2 руб. 90 коп, за банку,
• Разбавив экстракт водой, вы пелуѵитб превос

ходный напиток! Он сохраняет все ценны е свой
ства .гранатов, их вкус, залах.

С ок граната богат ф руктозой , лимонной и яб
л о ч н о й  кислотами, солями кали», магния, ж еле 
за, витаминами, Зрачи советую т исбользовать 
е го  при малокровии, заболевай*»*» сердца и 
кровеносны х сосудов, печени и Ж впчевыводящ их 
путей , легких и почёк 8 ИиДии і і к  граната ие- 
пользую т и как Средство, тОниЭирующев нерв
ную  систему, повыш аю щ ее работоспособность. 
Экстракт м ож н о  использовать ив только  ял * 
приготовления напитка. И з него готовят вкус 
н ы * и п о л е зн ы е  десертные блюда, а такж е  ре 
к о м е н д у ю т  при приготовлении различных соу- 
сое.

Приглашаем **' покупками,

Пшбщіыяем
Куплю капитальный re -

рада Обвешаться по теле
фону 2-78-85 после 18 ча
сов

Поздравляем дорогую  . и. 
лю б и м ую  ж е н ѵ . м а м о ч ку  и 
б а б у ш ку  М А ТА И Ц Е В Ѵ  ГалИ 
иу П етровн у  с 55-летием 
Ж елаем к р е п к о го  здоровья 
на долгие  годы  ж и зн и .

Муж. С Ы Н , ГГОЧСПИ. З Я Т Ь  
сноха и внуки

П оздравляю  ТРИФОНОВА 
С емена Н и ки ти ч а  с 70 -лети
ем. Ж елаю  к р е п к о го  зд о ро 
вья и бодрого  н астроения .

Жена
ТРИФОНОВА Семена Н и 

ки т и ч а  герлечно  позлоэвля 
ем с 70-летием  Ж елаем 
долги х  лет ж и з н и , б л а го п о 
лучия . здоровья

Дети Тпифоновы. Ты чи- 
нины Терехины.

Благодаріш
Сердечно благодарим кол

лективы специализирован  
ного етройтельномонтажно- 
го управления. треста Урал- 
помнаремонт. объединения 
Перроуряльскиівейбыт. ра
ботников столовой >6 78.
всех родственников, еосе  
лей. разделивших е . нами 
горечь утраты и оказавших 
помошь в похоронах люби
мого мѵжа. отца, . дедушки  
Старкова Владимира Федо
ровича.

Ж ена.-сьш, дочь.) еяйсй;
внучка

- Администрация, партийный и профсоюзный  
комитеты строительного управления N5- 2 треста 
Уоалтлдатоубстро'й скорбят по пЬводч смерти 
бывшего работника СУ-2, ветерана труда, участ
ника Великой Отечественной войны

СТЕПАНОВА 
Николая Т и х о н о в и ч *

н вырадааюг искреннее соболезнование родным 
и близким покойного.

Администрация, партбюро. профком совет 
ветеранов и коллектив энергооехэ завода сан-
техизлелий глубоко скорбят' но поводу безвре
менной кончины ветерана . войны к  труда, члена 
КПСС

КРАПИВИНА
Александра Федоровича

и выражают искреннее соболезнование родным 
и близким покойного.

Администрация партийная и профсоюзная ор
ганизации обшетехнического факультета УПИ 
выражают глубокое соболезнование ассистенту 
кафедры научного коммунизма Февралевой Та
маре Анатольевне в связи * преждевременной  
кончиной мѵжв

СТОЛЕТНЕГО 
Марата Федоровича.

Коллектив объединения общественного питания 
выражает глубокое соболезнование заместителю  
главного бухгалтера объединения Февралевой Ва
лентине Васильевне по поводу скоропостижной 
смерти зятя

СТОЛЕТНЕГО 
Марата Федоровича.


